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02 全景
曹曹家家渡渡··

� � � � 2023 年 12 月 27 日，曹家渡街道党工
委召开主题教育调研成果交流会， 街道党
工委书记、 人大工委主任章钧主持会议并
讲话，街道党工委领导班子成员参加，区委
主题教育领导小组办公室第八联络组相关
同志列席会议。

会上， 班子成员围绕锻造干部队伍、
提升街区治理效能、 夯实老旧社区安全
生产工作、探索街区善治路径、调研居民
区监督情况、 更新改造既有多层住宅老
旧房屋、打造“集约式”服务类社会救助
站点、破解加装电梯难题、优化社区就业
环境、加强街道民兵队伍建设、推进人大
代表“家站点”平台工作等方面的课题依
次展开成果交流，总结经验做法，分析问题
困难，提出破解难题的办法和路径，努力推

动将调研成果转化为曹家渡高质量发展的
实践。

章钧对街道主题教育调查研究情况作

总结， 他指出， 各调研课题选题合理，在
“深、实、细、准、效”五字诀上下功夫，着
力打通群众关心的堵点、难点，推动解决

一批发展所需、改革所急、基层所盼、民心
所向的重点问题。 他强调，要扎实做好调
查研究的“后半篇文章”，进一步推动主
题教育走深走实。 主题教育要 “吹沙见
金”，实处用力，持续深化调查研究的政
治自觉，以更加务实态度，更加扎实作风，
提升干实事、解难题、做好事的本领。主题
教育要“爬坡过坎”，提升能力，持续推动
调查研究的常态长效，围绕解决群众反映
集中的问题、发展亟待解决的难点，知重
负重、 知难而进。 主题教育要 “百花齐
放”，协同发力，持续抓好调研成果的转
化运用， 将调研成果转化为解决问题、改
进工作、助推高质量发展的“源头活水”
和“良方良策”。

（党建办）

街街道道召召开开党党工工委委主主题题教教育育理理论论学学习习中中心心组组学学习习（（扩扩大大））会会
2023年 12 月 22 日，曹家渡街道党工

委主题教育理论学习中心组学习 （扩大)�
会在街道西部党群服务中心举行。 街道处
级领导干部、正科级实职以上干部、街道机
关（中心）各党支部书记、各居民区党总支
负责人及党务工作者参加。

会议特邀上海市中共党史学会会长忻

平教授，作题为《统一战线———从上海“提
出地”到克敌制胜法宝》的专题讲座。 忻平
教授以“党的统一战线提出地”为切入点，
用翔实的史实案例讲述了从中共二大至今，
各个时期的统战故事。 专题讲座内涵丰富、
思想深刻、案例生动，让大家对统一战线工
作有了更深入的认识，纷纷表示获益匪浅。

在随后召开的街道党工委主题教育专
题研讨会上， 街道处级领导干部结合近阶
段的学习体会和本职工作作交流发言，讨
论所学所思，分享所感所悟，进一步凝聚思
想共识，汇聚奋进力量。

接下来， 街道将继续深入学习领会习
近平总书记关于做好新时代党的统一战线

工作的重要思想， 重视和抓好统一战线工
作，广交深交党外朋友，结合街道实际，引
导统战人士积极参与基层治理， 凝聚各界
人士的智慧力量，不断延伸品牌工作内涵，
进一步完善大统战工作格局，为建设“宝藏
曹家渡”贡献力量。

（党建办）

强强化化调调研研成成果果转转化化运运用用 推推动动主主题题教教育育走走深深走走实实
街街道道召召开开主主题题教教育育调调研研成成果果交交流流会会

地下污水管道年久失修导致的排水不畅
等问题一直是困扰老旧小区居民的烦心事，
严重影响居民生活质量。近两年，曹家渡街道
逐步对老旧小区内受损严重的污水管道进行
翻新改造，进一步改善小区排水设施建设。

2023 年年初， 中行别业小区的居民反
映， 小区 80 号附近的污水管道外溢问题严
重，多次疏通后仍不见效，希望尽快解决这一
问题。

接到诉求后，街道管理办与居委、物业第

一时间前往现场了解情况。 经实地勘察后发
现，该处污水管道因年久失修排水不畅，急需
翻新改造。但由于管道设置存在缺陷，原管道
从沿街商户建筑底下排入小区外市政道路，
改造难度高。 经反复讨论，要解决堵塞问题，
必须将污水管道重新设计排布。

方案确定后， 各相关单位着手组织开展
施工，经过一番改造，污水管道堵塞问题得到
了圆满解决。

无独有偶， 万春街 63 弄 35 支弄有居民

反映小区有积水问题。经过现场勘察，工作人
员发现，积水点位于小区道路末端，由于多年
沉降造成了该处地面低于其他地方， 进而形
成了洼地。

在方案制定的过程中， 考虑到现场管线
的直线长度将近 50 米，设计方特意将管道改
造成倾斜状态，确保一定的下水角度，保证污
水排放畅通。

通过翻新管道， 打通了小区污水管道的
“堵点”，今年多场大雨后，该处都未再出现

水没过脚脖子的情况。
主题教育开展以来， 街道管理办积极开

展“四百”大走访，通过走访调研、面对面对
接会等多种途径广泛征询居民区需求， 截至
目前，已完成安远路 581、591 号，万春街 63
弄 35 支弄，中行小区 80 号，晋元里小区，武
定西路 1192 弄小区，华纺小区 73、75 号等 6
处污水管道翻修工程， 累计翻新管道约 300
米，彻底解决老旧小区管道堵塞问题。

（管理办）

街街道道翻翻新新老老旧旧污污水水管管道道 为为民民解解忧忧暖暖人人心心

会议现场

� � � �“我们两部电梯都已经换好了，再也不用
担心电梯出故障要爬楼梯了， 现在上下楼心
里终于踏实了！ ”近日，家住曹家渡街道慈爱
鑫和公寓的居民孙先生高兴地说道。

原来， 慈爱鑫和公寓是建成二十余年的
老公寓楼，随着时间的推移，楼内电梯故障频
发， 居民们饱受老旧电梯安全隐患之苦。 如
今，通过党建引领聚力，居民自商自筹，破解
老楼电梯更新难题，两部旧电梯完成换新，居
民上下楼更加安全放心。

居民自治成立“换梯小组”

慈爱鑫和公寓建成于 2000年，是曹家渡
街道三和花园居民区内建成时间较早的商品
房之一。楼内住着 138户共 390多位居民，他
们的日常生活完全依靠楼内两部电梯上下运
行维系。

居民孙先生介绍说， 电梯运行 20 多年，
设备老化“浑身是病”，部分按键脱落、地板
磨损严重、排风扇摇摇欲坠。

去年 2月，电梯首次出现了“滑梯”现象，
楼里居民老龄化程度很高， 严重影响了居民
出行和生活质量。此后一段时间，陆陆续续有
居民在居民群中提出了更换电梯的想法。 去

年 5 月，电梯再次出现“滑梯”，越来越多的
居民都意识到更换电梯势在必行。

任瑛是三和花园居委会的不坐班委员，
她首先表示， 愿意牵头完成此次电梯更换工
作。 很快，党员志愿者们纷纷站了出来。 在三
和花园居民区党总支的支持下，成立了“换梯
工作小组”。 他们有的是国企退休人员；有的
曾就职于这栋楼的开发商； 有的还曾担任过
上海地铁 2号线电梯设计的工程师，在“老法
师”们的加持下，更换电梯工作有条不紊地进
行着。

十余次走访座谈为居民答疑

“为什么是更换电梯，而不是修理电梯……”
摆在换梯工作小组面前的，首先是回答居民的
这个疑问。

专业问题需要专业人士解答。 居民区邀
请专业的第三方检测机构对小区电梯的安全
性进行了全面检测，根据检测报告的意见：小
区电梯无法维修，需要进行更换。 换梯工作小
组很快与电梯公司商谈了电梯更换方案。

最大的难题还是在费用问题上。 由于维
修基金濒临红线，为了不触发大额续筹，需要
自筹资金更换电梯。 居民区组织了多场换梯

协调会， 并邀请街道城运中心的专家和社区
律师为居民答疑解惑。

换梯工作小组积极听取物业、 居民等多
方意见，并结合居民的投票结果，最终敲定了
慈爱鑫和公寓电梯改造方案： 保留原本导轨
等特种设备，其余设备全部换新。 与此同时，
全面公开改造进度情况， 让居民对项目进度
“心里有数”，同时也让大家尽可能地参与进
来，了解关键的时间节点，发挥大家的力量来
攻坚。

整个过程中， 社区党组织积极发挥牵头
号召作用，面对面与居民沟通、共同协商攻克
难点，通过十余次走访、座谈、协调会，征集意
见，充分发挥党建引领、居民自治和社会参与
作用，推动电梯更换工作提速增效。

为民服务一键“梯”升获得感

电梯更换工作稳步推进，也有打通“最后
一米”的问题需要解决。由于个别房屋为出租
或空置，有的房主在外地甚至远在国外，如何
与房主取得联系， 并劝说他们配合电梯更换
工作，是一大挑战。

“办法总比困难多。 ”居民区党总支书记
张艳告诉记者， 换梯工作小组和社区工作者
们，面对这些难点问题，只能挨家挨户打电话
联系，耐心解释。 对于居住在国外无法转账的
居民，有的让亲戚来代为付款、有的让居住在
上海的朋友代为转账；对于年老不会使用智能
手机的业主，工作人员先上门收集现金再前往
银行转账。 就这样，更换电梯难题一一破解。

“焕新”之后，居民再次感受到了乘坐电
梯的轻松， 二十四楼一键直达， 电梯运行平
稳，居民们的幸福感也一键“梯”升。

急群众之所急，解群众之所难。 三和花园
居民区党总支通过“党建引领 + 居民自治”
模式，助力解决了电梯更换工作难题。 既发挥
好党建引领作用，又搭建好议事协商平台，让
惠民项目尽快落地。

（上海静安）
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